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ABSTRAK 

TEGUH SETIAWAN, NIM: 2108201114, “ANALISIS ASAS KEPENTINGAN 

TERBAIK BAGI ANAK DALAM PENETAPAN NO.115/PDT.P/2024/PA.IM 

PERSPEKTIF MAQASID SYARIAH”. Program Studi Hukum Keluarga, Fakultas 

Syariah, UIN Siber Syekh Nurjati Cirebon, 1446 H/2025 M.  

Dispensasi kawin di atur dalam PERMA No.5 tahun 2019 tentang pedoman mengadili 

dispensasi kawin, sebagaimana kasus dispensasi kawin yang di ajukan di Pengadilan 

Agama Indramayu Nomor: 115/Pdt.P/2024/PA.IM yang dimana dalam permohonan 
tersebut terdapat 2 pemohon laki-laki dan perempuan yang ingin mengajukan dispensasi 

kawin dengan alasan pemohon 2 nya sang wanita telah hamil duluan. Penelitian ini 

menganalisis penerapan asas kepentingan terbaik bagi anak dalam Penetapan Nomor 

115/Pdt.P/2024/PA.IM dengan menggunakan perspektif Maqasid Syariah, yaitu konsep 
dalam hukum Islam yang berfokus pada pemeliharaan lima aspek utama: agama (din), jiwa 

(nafs), akal (aql), keturunan (nasl), dan harta (mal). Kemudian dari latar belakang tersebut 

penulis tertarik menganalisis tiga permasalahan 1).Bagaimana  penerapan maqasid syariah 
dalam penetapan dispensasi No.115/Pdt.P/2024/PA.IM? 2). Bagaimana penerapan asas 

kepentingan terbaik bagi anak dalam penetapan No.115/Pdt.P/2024/PA.IM? 3). Bagaimana 

harmonisasi maqasid syariah dengan konsep kepentingan terbaik bagi anak?. Tujuan dari 
penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana hakim menerapkan maqasid syariah 

dalam penetapan No.115/Pdt.P/2024/PA.IM dan juga untuk mengetahui  bagaimana 

penerapan asas kepentingan terbaik bagi anak yang tertera di dalam PERMA No.5 tahun 

2019 terhadap penetapan No.115/Pdt.P/2024/PA.IM kemudian yang terakhir untuk 
mengetahui ke harmonisasian antara maqasid syariah dengan asas kepentingan terbaik bagi 

anak. Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan menggunakan pendekatan 

yuridis normatif. Data yang terkumpul lebih banyak berupa data primer, yang didukung 
dengan beberapa data sekunder kemudian di analisis dengan dengan data hasil penelitian. 

Adapun data yang di peroleh melalui wawancara, observasi dan dokumentasi. Hasil 

penelitian ini menunjukan bahwa hakim selalu menerapkan atau mempertimbangkan 
maqasid syariah dalam penetapan semua dispensasi kawin sebagai contoh dari semua kasus 

dispensasi kawin hakim selalu mempertimbangkanya dengan 5 unsur yang penting dalam 

maqasid syariah seperti menjaga agama, menjaga jiwa, menjaga akal, menjaga keturunan 

dan menjaga harta, kelima unsur ini selalu di pertimbangkan dalam semua penetapan 
dispensasi lawin. Kemudian hakim juga menerapkan asas kepentingan terbaik bagi anak 

dalam penetapan No.115/Pdt.P/2024/PA.IM karena asas kepentingan terbaik bagi anak 

sudah tertera di PERMA No.5 tahun 2019 tentang pedoman mengadili dispensasi kawin 
dan yang terakhir maqasid syariah dan asas kepentingan terbaik bagi anak memiliki ke 

harmonisasianya tersendiri sebagai contoh asas kepentingan terbaik bagi anak selaras 

dengan 5 unsur yang ada di dalam maqasid syariah. 

Kata Kunci: Asas Kepentingan Terbaik Bagi Anak, Dispensasi Kawin, Maqasid Syariah  
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ABSTRACT 

TEGUH SETIAWAN, NIM: 2108201114, "BASIC ANALYSIS OF THE BEST 

INTERESTS FOR CHILDREN IN THE DETERMINATION OF NO.115/PDT. 

P/2024/PA. IM THE PERSPECTIVE OF MAQASID SHARIAH". Family Law Study 

Program, Faculty of Sharia, UIN Siber Syekh Nurjati Cirebon, 1446 H/2025 AD.  

Marriage dispensation is a legal exception that allows marriage under the age specified 

in Law Number 16 of 2019 concerning Amendments to Law Number 1 of 1974 concerning 

Marriage. This rule sets a minimum age of 19 years for men and women to get married. 
However, in certain circumstances, the Religious Court may grant permission through a 

marriage dispensation decision if there is an urgent reason supported by strong evidence. 

Marriage dispensation is also regulated in PERMA No.5 of 2019 concerning guidelines for 

adjudicating marriage dispensation, as in the case of marriage dispensation filed at the 
Indramayu Religious Court Number: 115/Pdt.P/2024/PA. IM In which in the application 

there are 2 male and female applicants who want to apply for a marriage dispensation on 

the grounds that the 2 applicants are pregnant first. This study analyzes the application of 
the principle of the best interests for children in Determination Number 

115/Pdt.P/2024/PA. IM by using the perspective of Maqasid Sharia, which is a concept in 

Islamic law that focuses on the maintenance of five main aspects: religion (din), soul (nafs), 
intellect (aql), heredity (nasl), and property (mal). Then from this background, the author 

is interested in analyzing three problems: 1). How is the application of sharia maqasid in 

the determination of dispensation No.115/Pdt.P/2024/PA. IM? 2). How is the application 

of the principle of the best interests for children in the determination of 
No.115/Pdt.P/2024/PA. IM? 3). How to harmonize maqasid sharia with the concept of the 

best interests of children? The purpose of this study is to find out how judges apply sharia 

maqasid in the determination of No.115/Pdt.P/2024/PA. IM and also to find out how to 
apply the principle of the best interests for children as stated in PERMA No.5 of 2019 to 

the stipulation No.115/Pdt.P/2024/PA. IM then the last to find out the harmonization 

between sharia maqasid and the principle of the best interests for children. This research is 
aqualitative research using a normative juridical approach. The data collected is more in 

the form of primary data, which is supported by some secondary data and then analyzed 

with research data. The data was obtained through interviews, observations and 

documentation. The results of this study show that judges always apply or consider sharia 
maqasid in determining all marriage dispensations as an example of all marriage 

dispensation cases, judges always consider it with 5 important elements in sharia maqasid 

such as maintaining religion, safeguarding the soul, maintaining reason, safeguarding 
offspring and safeguarding property, these five elements are always considered in all 

determination of lawin dispensation. Then the judge also applies the principle of the best 

interests of the child in the determination of No.115/Pdt.P/2024/PA. IM because the 

principle of the best interests for children has been stated in PERMA No.5 of 2019 
concerning guidelines for adjudicating marriage dispensation and the last maqasid sharia 

and the principle of the best interest for children has its own harmonization as an example 

of the principle of the best interests for children in line with the 5 elements in the maqasid 

sharia. 

 

Keywords: The Basis of the Best Interests for Children, Marriage Dispensation, Maqasid 

Syariah 
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 الخلاصة

 

، "تحليل مبدأ المصلحة الفضلى للأطفال في المرسوم رقم 2108201114تيجوه سيتياوان، رقم هوية الطالب: 

115/PDT.P/2024/PA.IM  من منظور مقاصد الشريعة الإسلامية". برنامج دراسة قانون الأسرة، كلية

م 2025هـ /  1446ريبون، الشريعة، جامعة سيخ نورجاتي الإسلامية الحكومية في سي  

بشأن المبادئ التوجيهية للفصل في الإعفاء من  2019لعام  5تم تنظيم الإعفاء من الزواج في البيرما رقم 

 الزواج، كما هو الحال في طلب الإعفاء من الزواج المقدم في محكمة إندرامايو الدينية رقم:

115/Pdt.P/2024/PA.IM مقدمي الطلبات من الذكور والإناث الذين ، حيث يوجد في الطلب اثنان من 

يحلل هذا البحث تطبيق  يريدون التقدم بطلب الإعفاء من الزواج على أساس أن مقدمة الطلب الأنثى حامل أولا 

115مبدأ المصلحة الفضلى للطفل في الحكم رقم  /Pdt.P/2024/PA.IM  من منظور مقاصد الشريعة

سلامية يركز على الحفاظ على خمسة جوانب رئيسية: الدين )الدين(، الإسلامية، وهو مفهوم في الشريعة الإ

ثم من هذه الخلفية يهتم المؤلف بتحليل  والنفس )النفس(، والعقل )العقل(، والنسل )النسل(، والمال )المال(

(. 2ب.أ.م؟ /2024ب دت.ب//115( كيف يتم تطبيق مقاصد الشريعة في تقرير الستثناء رقم 1ثلاث مسائل: 

115ف يتم تطبيق المصلحة الفضلى للطفل في قرار الإعفاء رقم كي /Pdt.P/2024/PA.IM (. كيف تتم 3؟ 

الغرض من هذا البحث هو معرفة  المواءمة بين مقاصد الشريعة الإسلامية ومفهوم المصلحة الفضلى للطفل؟

115كيفية تطبيق القاضي للشريعة المقاصدية في الحكم رقم  /Pdt.P/2024/PA.IM لك معرفة كيفية ، وكذ

على الحكم رقم  2019لعام  5تطبيق مبدأ المصلحة الفضلى للطفل المنصوص عليه في قانون بيرما رقم 

115/Pdt.P/2024/PA.IM ا معرفة المواءمة بين الشريعة المقاصدية ومبدأ المصلحة الفضلى ، ثم أخيرا

لبيانات التي تم جمعها هي في شكل بيانات للطفل. هذا البحث هو بحث نوعي يستخدم المنهج الفقهي المعياري. ا

ضاة يطبقون أو تبين هذه الدراسة أن الق أولية مدعومة ببعض البيانات الثانوية ثم تحليلها مع بيانات البحث

ا مقاصد الشريعة الإسلامية في تحديد جميع أحكام مقاصد الزواج، فمثلاا في جميع قضايا مقاصد  يراعون دائما

ا في جميع قضايا مقاصد الشريعة الإسلامية في الزواج، ينظر القضا عناصر مهمة في مقاصد الشريعة  5ة دائما

العقل وحماية النسل وحماية المال، هذه العناصر الخمسة  الإسلامية مثل حماية الدين وحماية النفس وحماية

ا ما يتم مراعاتها في جميع أحكام مقاصد الشريعة الإسلامية. ثم يطبق القاضي أ ا مبدأ المصلحة الفضلى دائما يضا

115للطفل في القرار رقم  /Pdt.P/2024/PA.IM  لأن مبدأ المصلحة الفضلى للطفل مذكور في قرار رقم

ا فإن الشريعة المقاصدية ومبدأ  2019لعام  5 بشأن المبادئ التوجيهية للفصل في التصرف في الزواج، وأخيرا

ال على مبدأ المصلحة الفضلى للطفل في انسجام مع المصلحة الفضلى للطفل لهما توافقهما الخاص كمث

 العناصر الخمسة في الشريعة المقاصدية

 

المصلحة الفضلى للطفل، التصرف في الزواج، مقاصد الشريعة الإسلامية الكلمات المفتاحية  
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